Pregunta **1** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

Pregunta marcada

Señalen si la siguiente afirmación es VERDADERA o FALSA en relación a las características de la Primera Guerra Mundial

"La Primera Guerra Mundial fue considerada una Guerra Total debido a que las potencias habían firmado acuerdos previos que terminaron involucrando a toda Europa en un efecto dominó con el inicio de las hostilidades, y a que el desarrollo técnico del armamento (resultado de la Segunda Revolución Industrial) derivó en una guerra de exterminio de larga duración"

Seleccione una:

Verdadero

Falso

La afirmación es verdadera porque la Primera Guerra se denominó Guerra total en parte por la cantidad de países participantes y la enorme cantidad de soldados y civiles que participaron en esta guerra pero también por las características del desarrollo armamentístico que la convirtieron en una guerra de trincheras de larga duración y difícil resolución.

La consigna apunta a que reconozcan las razones por las que la Primera Guerra Mundial adquirió las características que adquirió (que la distinguen de todas las guerras anteriores). Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lectura: MARICHAL, C., "El colapso financiero de 1929: ¿Por qué hubo una gran depresión en los años 30'?" (pp. 85 a 135), Nueva Historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global. 1873 -2008, Buenos Aires, Debate, 2010. *Guía de lectura N° 8. *Presentación: "Causas y consecuencias de la primera guerra mundial" *Tutoría en Línea N°6: "La primera guerra y sus impactos, 1914-1939"

La respuesta correcta es 'Verdadero'

Pregunta 2 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta

marcada

Señalen cuál de las siguientes afirmaciones es correcta en relación a las múltiples causas que dispararon la Revolución rusa de febrero de 1917:

Seleccione una:

- La inflexibilidad del régimen zarista para aplicar reformas liberales, la precaria situación de obreros y campesinos, sumado a la crisis que desata la Primera Guerra, derivan en la toma del Palacio de Invierno.
- El régimen zarista, agotado por el esfuerzo de guerra e incapaz de contener el descontento social, carecía de la capacidad de reprimir las rebeliones que estallaron en Petrogrado y tomaron el poder.
- El atraso económico, la crisis social abierta por la participación en la Primera Guerra Mundial y la cerrazón del régimen autocrático fueron el motor de las rebeliones que forzaron la abdicación del zar.

 Efectivamente la revolución fue resultado de la articulación de múltiples causas que agitaron el descontento de amplios sectores sociales, dado que ni la burguesía encontraba satisfechas sus aspiraciones, el proletariado vivía paupérrimamente y el campesino estaba en una condición cuasi feudal.

Pregunta 3 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta

Señalen cuál de las siguientes afirmaciones es correcta en relación a los cambios que vive el régimen comunista chino entre 1954 y 1960 en el plano político:

Seleccione una:

- El régimen de partido único se consolida sobre la base de una afiliación compulsiva al PCCh, el adoctrinamiento de los jóvenes y las campañas de persecución de los enemigos del pueblo, como la campaña anti-corrupción.
- Elega a su fin la democracia del Frente Unido con la nueva constitución, al tiempo que el culto a Mao crece y de la mano de las purgas se consolida el sistema de partido único y surge una nueva elite integrada por los cuadros del PCCh. en el Politburó, mientras se involucró en la Guerra con Corea.

 Efectivamente en este período se consolida el sistema de partido único de la mano de una nueva constitución del Estado inspirada en la constitución stalinista de 1936. Mientras tanto el culto a Mao crece y las purgas del partido funcionan, al igual que en la Unión Soviética, como un mecanismo del terror que al mismo tiempo cristaliza una nueva elite integrada por los cuadros del PCCh.
- El PCCH enfrentó los desafíos de construir el orden comunista en base a una fuerte disciplina partidaria que les ganó el respeto y la legitimidad entre las clases populares,
 y estableciendo una alianza con el resto de los partidos.
- El Politburó pierde poder, dado que todas las decisiones quedan en manos de Mao, que se convierte en una figura de culto en tanto presidente, lider del partido y jéfe del Ejército en el marco del sistema de partido único.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que reconozcan las diferencias entre las distintas etapas del proceso revolucionario en China, en el plano político. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas: FAIRBANK, J., "La República Popular China, 1949-1991" (subtítulos 18, 19 y 20), en China. Una nueva Historia, México, Editorial Andrés Bello, 1997. *Guía de lectura Nº 10 *Tutoría Nº 7: "La revolución rusa y la revolución china, nuevos modelos económicos y sociales"

La respuesta correcta es: Llega a su fin la democracia del Frente Unido con la nueva constitución, al tiempo que el culto a Mao crece y de la mano de las purgas se consolida el sistema de partido único y surge una nueva elite integrada por los cuadros del PCCh. en el Politburó, mientras se involucró en la Guerra con Corea.

Pregunta 4 Correcta Puntúa 10,00 sobre 10,00 P Pregunta marcada

Definan si la siguiente afirmación es VERDADERA O FALSA respecto de las similitudes verificadas en los antecedentes de las revoluciones comunistas en Rusia (1917) y China (1949):

Las dos revoluciones comunistas que marcaron la primera mitad del siglo XX se dieron en dos países que compartían ciertas características estructurales y políticas. En ambos casos, y en contra de lo que había previsto Marx, la revolución se dio en países atrasados, con bajos o nulos niveles de participación, y más bien rurales, donde imperaban regímenes políticos autocráticos, en otras palabras, más cercanos a un orden feudal que a un orden capitalista/burgués.

Seleccione una:

Verdadero

Falso

Pregunta **5** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta marcada Señalen si la siguiente afirmación es VERDADERA o FALSA en relación a las características del crecimiento económico de Estados Unidos en la década del '20:

"El crecimiento económico de la década del "20 se logró en base a grandes inversiones en artículos de consumo masivo, como automóviles y aparatos eléctricos. También podemos observar una gran inversión en el sector de servicios. El único sector que no experimenta un gran crecimiento es el de la construcción."

Seleccione una:

Verdadero

🗎 Falso 🏑

La afirmación es falsa ya que la construcción es uno de los sectores en donde más se invirtió capital y donde se registró un gran crecimiento económico.

La consigna apunta a que reconozcan las características que tuvo la expansión económica vivida en Estados Unidos durante la década del 20°, en relación a los elementos que la promovieron. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. ADAMS, W. P. (comp.), Los Estados Unidos de América, capítulo 6, México: Colección de Historia Universal, Siglo XXI, 1986 (selección pp. 257-258/264-276)*Guía de lectura N° 7.

La respuesta correcta es 'Falso'

Pregunta **6** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

sobre 5,00

Pregunta
marcada

Señalen si la siguiente afirmación es VERDADERA o FALSA en relación a las causas de la crisis de 1929:

"Durante la década del "20, el crecimiento fue estimulado por una política de créditos baratos, que fomentaba el endeudamiento y la especulación, y fue esta marea especulativa una de las razones que explican el origen y magnitud de la crisis."

Seleccione una:

○ Verdadero
 ✓

Falso

La afirmación es verdadera ya que esta especulación financiera y el endeudamiento mostraban la debilidad del crecimiento económico de la década del "20 y explica la magnitud de la crisis en los años posteriores.

La consigna apunta a que sinteticen las causas de la profunda crisis económica mundial que obliga a la reestructuración del sistema capitalista poniendo en crisis el paradigma liberal. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. ADAMS, W. P. (comp.), Los Estados Unidos de América, capítulo 6, México: Colección de Historia Universal, Siglo XXI, 1986 (selección pp. 257-258/264-276); MARICHAL, C., "El colapso financiero de 1929: ¿Por qué hubo una gran depresión en los años 30'?" (pp. 85 a 135), Nueva Historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global. 1873 -2008, Buenos Aires, Debate, 2010.*Guía de lectura N° 7 Y 8. *Video: "Keynes y la crisis más profunda del sistema capitalista".

La respuesta correcta es 'Verdadero'

Pregunta **7** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta marcada Señalen si la siguiente afirmación es VERDADERA o FALSA en relación a las soluciones a la crisis de 1929:

Luego de 1933, en Estados Unidos, una de las principales medidas aplicadas para solucionar la crisis económica fueron las políticas destinadas a elevar el nivel del empleo, que se sumaron a la creación de un sistema nacional de pensiones.

Seleccione una:

Verdadero

Falso

Esta afirmación es correcta porque las políticas destinadas a elevar el nivel del empleo y los sistemas de pensiones son una de las principales medidas propuestas por J. M. Keynes, con el objetivo de intervenir y regular el mercado que aplicó la administración Roosevelt.

La consigna apunta a que sinteticen los impactos de la profunda crisis económica mundial que obliga a la reestructuración del sistema capitalista poniendo en crisis el paradigma liberal. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: "Lecturas. ADAMS, W. P. (comp.), Los Estados Unidos de América, capítulo 6, México: Colección de Historia Universal, Siglo XXI, 1986 (selección pp. 257-258/264-276); MARICHAL, C., "El colapso financiero de 1929: ¿Por qué hubo una gran depresión en los años 30'?" (pp. 85 a 135), Nueva Historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global. 1873 -2008, Buenos Aires, Debate, 2010. "Guía de lectura N° 7 Y 8. "Video: "Keynes y la crisis más profunda del sistema capitalista".

La respuesta correcta es 'Verdadero'

Pregunta **8** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

Pregunta marcada Indiquen si la siguiente afirmación es VERDADERA o FALSA en relación a las características e impactos demográficos de la Segunda Guerra Mundial:
"Al tratarse de una guerra sin reglas, la Segunda Guerra Mundial tuvo impactos mucho más cruentos que la Primera, de la que se distinguió porque además de los muertos en combate y los muertos civiles, la Segunda Guerra fue escenario también de políticas de exterminio."

Seleccione una:

🛚 Verdadero 🏑

Falso

La respuesta es verdadera porque no sólo en términos numéricos la cantidad de muertos en combate y civiles fue superior, sino que además se trató de una guerra sin reglas dado que los gobiernos totalitarios implementaron, tanto en territorios propios como ocupados, políticas de exterminio que dieron vida a las llamadas "masacres administradas".

La consigna apunta a que reconozcan los impactos demográficos y culturales de la Segunda Guerra considerando no sólo la cantidad de muertos sino el carácter de aquellas muertes. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. BARCIELA, Carlos, "La Edad de Oro del capitalismo", en Comín, F., Hernández, M. y Llopis, E. (Eds.), Historia Económica Mundial. Siglos X-XX, Barcelona, Crítica, 2010. *Guía de lectura N° 11. *Presentación: "La segunda guerra y sus impactos". Tutoría en línea N° 8: "La edad de oro del capitalismo, 1950-1970".

La respuesta correcta es 'Verdadero'

Pregunta 9 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00 P Pregunta

marcada

La ocupación norteamericana y la implementación del Plan Marshall (1945-1952) transformaron el orden social y económico de Japón, sentando las bases del "milagro" económico posterior. Indiquen las principales características del nuevo modelo:

Seleccione una:

- Estados Unidos llevó a cabo profundas reformas que modernizaron la sociedad japonesa: reforma económica, eliminación de la clase guerrera, automatización de las fábricas y limitación de la sindicalización.
- Estados Unidos llevó a cabo profundas reformas que modernizaron la sociedad japonesa: reforma agraria, disolución de los monopolios, desmilitarización e introducción de los derechos laborales. Durante los 7 años de ocupación norteamericana además de aportar recursos económicos en forma de créditos para la reconstrucción de Japón, Estados Unidos llevó adelante un proceso de modernización y occidentalización de la sociedad japonesa que amplió los derechos de los ciudadanos, introdujo elementos del Estado de Bienestar y permitió su crecimiento posterior.
- Estados Unidos llevó a cabo profundas reformas que modernizaron la sociedad japonesa: reforma industrial, disolución del sistema feudal y del sistema de castas, introducción del sistema de robotización en las fábricas.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que reconozcan las características de las políticas que dieron forma a los Estados de Bienestar. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio *Lectura: BARCIELA, Carlos, "La Edad de Oro del capitalismo", en Comín, F., Hernández, M. y Llopis, E. (Eds.), Historia Económica Mundial. Siglos X-XX, Barcelona, Crítica, 2010. *Guía de lectura N° 11 *Tutoría N°8: "La edad de oro del capitalismo, 1950-1970"

La respuesta correcta es: Estados Unidos llevó a cabo profundas reformas que modernizaron la sociedad japonesa: reforma agraria, disolución de los monopolios, desmilitarización e introducción de los derechos laborales.

Pregunta 10 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00 P Pregunta

marcada

Indiquen cuáles fueron los organismos creados a partir de los Acuerdos de Bretton Woods de 1944 y cuáles fueron sus funciones.

Seleccione una:

- Crearon el Banco Mundial con el objetivo de promover el desarrollo económico a través de créditos; el Fondo Monetario Internacional con el objetivo de supervisar el sistema monetario; y el GATT (Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio) para favorecer el comercio internacional y reducir barreras arancelarias y el proteccionismo. Los Acuerdos de Bretton Woods se enfocaron en la creación de un orden económico estable que era pensado como la clave para el establecimiento de una paz duradera basada en la cooperación de las naciones evitando el destructivo nacionalismo económico de los 30´que, entre otras causas, había no sólo impulsado la guerra sino también destruído el comercio internacional.
- Crearon el ACNUR (Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados) con el objetivo de promover la cooperación internacional en el amparo de los refugiados de la guerra; Amnesty Internacional, para investigar y perseguir acciones que atentaran contra los derechos humanos; y la OIT (Organización Internacional del Trabajo) para fomentar la mejora en las relaciones laborales.
- Crearon el BID (Banco Interamericano de Desarrollo) con el objetivo de financiar a los países en desarrollo; la CEPAL (Comisión Económica para América Latina) para promover la ayuda técnica a los países subdesarrollados; y la OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo) para contribuir a la investigación y explotación de fuentes de energía para el desarrollo industrial.

Pregunta 11
Correcta
Puntúa 5,00
sobre 5,00
Pregunta
marcada

Señalen cuál de las siguientes afirmaciones es correcta en relación al proceso de globalización en los países del Tercer Mundo:

Seleccione una:

La globalización y el avance de la economía neoliberal provocaron rebeliones contra la modernidad en el Tercer Mundo.
Con el avance de la economía neoliberal, se producen rebeliones de movimientos fundamentalistas y tradicionalistas, específicamente contra la modernidad que es vista como un proceso de pérdida de la identidad cultural propia.

- La globalización económica avanza con lentitud en la década del '90 y se acelera durante la primera década del siglo XXI.
- On la globalización, la mayoría de la población del Tercer Mundo se vio absorbida al ámbito de lo economía formal, generando una amplia reserva de mano de obra.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que distingan las relaciones entre el orden mundial surgido de la post segunda guerra mundial, la división internacional del trabajo y el desarrollo diferencial de distintas regiones del mundo. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. Hobsbawm, E. "El tercer mundo"(pp.346-371),en Historia del siglo XX, Barcelona: Crítica, 1990.*Guía de lectura N°12. *Glosario: Desarrollo. *Tutoría en línea N°8: "La edad de oro del capitalismo, 1950-1970".

La respuesta correcta es: La globalización y el avance de la economía neoliberal provocaron rebeliones contra la modernidad en el Tercer Mundo.

Pregunta 12 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta marcada Indiquen cuál de las siguientes afirmaciones describe correctamente los impactos económicos, sociales y políticos de la consecuencias de la perestroika (1986-1991)

Seleccione una:

- En el plano político y social la glasnost permitió la crítica, y amplios sectores de la sociedad rusa expresaron sus demandas, cuestionaron el orden y la censura y una nueva cultura popular emergió. Esta situación alarmó a los miembros del PCUS que temían que el pluralismo se volviera en su contra, por lo que el proceso de democratización de las instituciones enfrentó una creciente oposición conservadora. En el plano económico, sin embargo, la apertura del mercado generó una dinamización de la economía y los soviéticos pudieron por primera vez en casi un siglo, acceder a los bienes de consumo de los que disfrutaba occidente, lo que modernizó las constumbres y dejó en el pasado el tradicional sistema de libretas de aprovisionamiento.
- En el plano político y social la glasnost permitió la crítica, y amplios sectores de la sociedad rusa expresaron sus demandas, cuestionaron el orden y la censura y una nueva cultura popular emergió. Esta situación alarmó a los miembros del PCUS que temían que el pluralismo se volviera en su contra, por lo que el proceso de democratización de las instituciones enfrentó una creciente oposición conservadora. En el plano económico, las inexistencia de bancos privados dificultó el financiamiento de emprendimientos no estatales y las caracterísitcas de la financiación estatal aumentó el déficit público e impulsó la inflación. Finalmente, los problemas de aprovisionamiento fueron catastróficos para la población. ✓ Efectivamente las transformaciones políticas y culturales que introdujeron las reformas abrieron paso a una nueva cultura popular, que en el plano de los consumos implicó la difusión de gustos musicales, cinematográficos y literarios que hasta allí habías corrido subterráneamente, y en el plano político supusieron un mayor (aunque aún limitado) pluralismo que alarmó a la oposición conservadora que se resistía a la democratización de las instituciones a la pérdida de poder por parte del Comité Central del PCUS. En el plano económico, sin embargo, los resultados fueron catastróficos, y una evidencia de ello fueron los generalizados problemas de aprovisionamiento, y las eternas colas que debían enfrentar día a día la población soviética, sin contar con las innumerables obras dejadas por la mitad por las dificultades que el sistema de fases traía al financiamiento.
- En el plano político y social la glasnost fue recibida con expectativa pero reticencias, por parte de una población poco acostumbrada a expresar sus opiniones en el espacio público, y temerosa de las posibles represalias que pudiera sufrir. Mientras tanto, aunque Gorbachov confiaba en que las reformas desmontaran el sistema controlado por el partido, esta situación alarmó al gabinete de Gorbachob, que temía que la apertura se volviera en su contra, por lo que el proceso de democratización de las instituciones enfrentó una creciente oposición conservadora. En el plano económico, las inexistencia de bancos estatales dificultó el financiamiento de emprendimientos públicos, lo que obligó al gobierno a recurrir al endeudamiento externo, lo que aumentó el déficit público e impulsó la inflación.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que analicen las relaciones entre el orden político interno, las relaciones internacionales y orden económico en el proceso de reforma y caída de la URSS. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. SABORIDO, J., "Gorvachov: de la esperanza al derrumbe", Historia de la Unión Soviética, Buenos Aires, Emecé 2009. *Guía de lectura N° 13 y *Glosario: "La caída de la URSS" (un sólo documento). *Tutoría en línea N° 9: "Crisis, disolución del mundo bipolar y neoliberalismo, 1970-1990"

La respuesta correcta es: En el plano político y social la glasnost permitió la crítica, y amplios sectores de la sociedad rusa expresaron sus demandas, cuestionaron el orden y la censura y una nueva cultura popular emergió. Esta situación alarmó a los miembros del PCUS que temían que el pluralismo se volviera en su contra, por lo que el proceso de democratización de las instituciones enfrentó una creciente oposición conservadora. En el plano económico, las inexistencia de bancos privados dificultó el financiamiento de emprendimientos no estatales y las caracterísitcas de la financiación estatal aumentó el déficit público e impulsó la inflación. Finalmente, los problemas de aprovisionamiento fueron catastróficos para la población.

Pregunta 13 Correcta Puntúa 5,00

P Pregunta marcada A fines de los 70'el grupo liderado por Deng Xiaoping llega al poder en China luego de una serie de maniobras ¿Qué medidas políticas llevó adelante?

Seleccione una:

- Deng Xiaoping evitó realizar reformas políticas y continuó con el mismo sistema de gobierno que imperaba en la era de Mao Zedong convencido de que cualquier cambio generaría agitación y desorden social.
- Deng Xiaoping desconfiaba de la necesidad de llevar adelante reformas políticas porque no las consideraba necesarias para alcanzar su principal objetivo: la reforma económica del sistema instaurado por Mao Zedong.
- Deng Xiaoping promovió la separación entre Estado y Partido, la reforma de la estructura de gobierno y del sistema de cuadros del PCCh y la supresión de los organismos burocráticos. Deng Xiaoping promovió la separación entre Estado y Partido, la reforma de la estructura de gobierno y del sistema de cuadros del PCCh y la supresión de los organismos burocráticos.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que identifiquen las relaciones entre el orden político interno, las relaciones internacionales y orden económico en el proceso de reforma que vive China desde la muerte de Mao Tse Tung. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. CESARÍN, S., "Reformas políticas en China, ¿llusión o realidad?", Relaciones Internacionales, Año 11, N°22, Dic/Mayo 2002. *Guía de lectura N°14. *Tutoría en línea N°9: "Crisis, disolución del mundo bipolar y neoliberalismo, 1970-1990".

La respuesta correcta es: Deng Xiaoping promovió la separación entre Estado y Partido, la reforma de la estructura de gobierno y del sistema de cuadros del PCCh y la supresión de los organismos burocráticos.

Pregunta 14
Correcta
Puntúa 5,00
sobre 5,00
Pregunta

Indiquen si la siguiente afirmación es VERDADERA O FALSA en relación a las características del paradigma neoliberal.

Una de las teorías que constutiyeron el edificio teórico del paradigma neoliberal fue la "Teoría del derrame" o "teoría del goteo" que planteaba que el incentivo a las empresas e inversiones privadas generaría mayor bienestar social que las políticas keynesianas de intervención estatal y redistribución del ingreso. Esto era así, sostenían, porque el crecimiento económico generado por el aumento de las ganacias promovía la inversión, el aumento de la producción y por tanto del empleo, de los ingresos y del consumo, generando una convergencia que acabaría con la pobreza.

Seleccione una:

Verdadero

Falso

Pregunta 15
Correcta
Puntúa 5,00
sobre 5,00

Pregunta

Indiquen si la siguiente afirmación es VERDADERA O FALSA en relación a las características de la globalización.

"El proceso de globalización responde a una serie de transformaciones que se dan en seis facetas y que constituyen sus pilares. Una de ellas es la erosión del Estado Nacional y su capacidad de dar cuenta a los desafíos (económicos, de seguridad, medioambientales, sociales). Este proceso va de la mano de la consolidad de entidades supranacionales públicas y privadas que van desde los acuerdos mutilaterales de comercio a las corporaciones multinacionales pasando por las ONG internacionales que buscan dar respuesta a las crisis de refugiados, medioambientales y sociales".

Seleccione una:

Verdadero

Falso

Uno de los pilares de la globalización lo constituye la erosión del Estado Nacional y no es casualidad que este proceso se haya acelerado a partir de la década del 90°, cuando la disolución de la URSS dió por tierra con cualquier alternativa política y económica que no fuera el capitalismo. A partir de allí la idea de que el mercado era el espacio social por excelencia restó peso al Estado en el escenario económico, político y social frente a un aumento del poder de los organismos supranacionales. Algunos de ellos, como las corporaciones multinacionales, han logrado imponer su agenda por sobre cualquier otro tipo de interés, y bajo el imperativo de la maximización de la ganancia se han dedicado a depredar. Otros, como las organizaciones de la sociedad civil que buscan dar respuestas a las crisis que aquellos intereses han despertado, buscan ser una voz de contrapeso en ese mismo escenario nonal.

La consigna apunta a que reconozcan las relaciones entre las crisis (petroleo, dólar y deuda externa) y la consolidación de un nuevo orden económico caracterizado por la consolidación del modelo neoliberal y la globalización como mortor. Les recomendamos revisar los siguientes materiales de estudio: *Lecturas. MARICHAL, "Orígenes de la globalización contemporánea, 1973-1990. ¿Por qué hubo auge y crisis de la deuda externa en los países en desarrollo", Nueva Historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global. 1873 -2008, Buenos Aires, Debate, 2010. *Presentación: Globalización. *Recurso audiovisual: "Las décadas del 70 y del 80 ". *Tutoría en línea N° 9: "Crisis, disolución del mundo bipolar y neoliberalismo, 1970-1990".

La respuesta correcta es 'Verdadero'

Pregunta 16 Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta

marcada

En el contexto de la crisis del 2008 los organismos financieros internacionales (FMI/Banco Mundial) prometieron ayudar a los países "en vías de desarrollo" ¿Cuáles fueron las medidas económicas que exigieron a cambio del rescate financiero?

Seleccione una:

- Exigieron que el Estado aumentara el control sobre los mercados para evitar la especulación y al mismo tiempo resolver la problemática de la demanda agregada aplicando
 políticas keynesianas.
- Exigieron políticas de desregulación y liberalización de los mercados, incluido el financiero y el mercado de capitales, recortes presupuestarios, privatizaciones de las empresas estatales y aumento de los tipos de interés. El FMI y el Banco Mundial exigieron políticas de desregulación y liberalización de los mercados, incluido el financiero y el mercado de capitales, recortes presupuestarios, privatizaciones de las empresas estatales y aumento de los tipos de interés.
- El FMI y el Banco Mundial impusieron programas de ajuste que se ajustaron a las nuevas características del mercado financiero globalizado, ampliando la capacidad del Estado para intervenir en el mercado cambiario.
- Exigieron un aumento del control sobre los mercados, incluidos el mercado financiero y de capitales, expansión del gasto público, achicamiento de la masa monetaria circulante e intervenciones sobre las empresas estatales.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que analicen los antecedentes e impactos de la crisis de 2008 y los límites a las soluciones propuestas. *Lecturas. STIGLITZ, J., "De la recuperación mundial a la prosperidad mundial", en Caída libre. El libre mercado y el hundimiento de la economía mundial, Taurus, 2010. *Presentación: Globalización. *Recurso audiovisual: "Un mundo incierto". *Tutoría en línea N° 10: "Especulación, incertidumbre y crisis, 1990-2010"

La respuesta correcta es: Exigieron políticas de desregulación y liberalización de los mercados, incluido el financiero y el mercado de capitales, recortes presupuestarios, privatizaciones de las empresas estatales y aumento de los tipos de interés.

Pregunta **17** Correcta Puntúa 5,00 sobre 5,00

P Pregunta marcada Selectione una

En contextos de crisis, los organismos financieros internacionales, como el FMI y el Banco Mundial pretenden intervenir. ¿Cuáles eran las propuestas para Argentina y otros países en desarrollo en el marco de la crisis de la deuda externa de los 80´?

- Aplicar mayores niveles de control del mercado financiero para eliminar la especulación financiera, expandir el gasto público para promover la demanda agregada y subir aranceles a las importaciones para limitar la salida de divisas.
- El FMI proponían que el Estado interviniera aplicando políticas keynesianas para resolver el problema de la demanda agregada y poder salir de la recesión económica motorizando el consumo interno.
 - Aplicar políticas de desregulación y liberalización del mercado financiero y elevar los tipos de interés para atraer inversiones privadas, achicar el gasto público mediante recortes presupuestarios y privatizaciones para eliminar el déficit fiscal. Las recomendaciones del FMI fueron la aplicación de políticas de desregulación, incluida la liberalización del mercado financiero y de capitales, y de achicamiento del Estado, ncluyendo recortes presupuestarios y privatizaciones. Estas propuestas, aplicadas en el marco de la política económica de Martinez de Hoz y profundizadas bajo las primeras presidencias democráticas en el marco de una profunda crisis económica dieron paso a un proceso de cambio estructural de la economía, el Estado y la sociedad argentinas.

Pregunta 18
Correcta
Puntúa 5,00
sobre 5,00
P Pregunta
marcada

El 6 de octubre de 1973, los ejércitos de tierra y las fuerzas aéreas de Egipto y Siria iniciaron un ataque masivo y simultáneo contra Israel. Señalen cuál de las siguientes afirmaciones es correcta en relación a las consecuencias económicas de la guerra de Yom Kippur:

Seleccione una:

- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) ratificó una duplicación del precio del energético y un embargo petrolero a Estados Unidos por apoyar a Israel, lo que dispara la crisis del petróleo.
 El 16 de octubre la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) duplicaron en el precio del energético y poco después, un embargo a las exportaciones a Estados Unidos por apoyar a Israel en la guerra, lo que disparó un alza en todos los precios dado que la inexistencia de un margen de reservas hizo imposible suplir la falta del petróleo barato del Oriente Medio.
- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) ratificó una duplicación del "oro negro" y el embargo petrolero, pero la existencia de reservas suficientes
 previno contra esta contingencia.
- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) decidieron reducir el precio del petróleo como respuesta a la neutralidad de los países occidentales en el conflicto bélico, decisión que pospuso la crisis petrolera solo unos meses.

Su respuesta es correcta.

La consigna apunta a que identifiquen la relación entre la crisis del dólar, los cambios en el orden monetario internacional y la globalización financiera a partir de 1973. *Lecturas. MARICHAL, "Orígenes de la globalización contemporánea, 1973-1990. ¿Por qué hubo auge y crisis de la deuda externa en los países en desarrollo", Nueva Historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global. 1873 -2008, Buenos Aires, Debate, 2010. *Presentación: Globalización. *Recurso audiovisual: "Las décadas del 70 y del 80 ". *Tutoría en línea N° 10: "Especulación, incertidumbre y crisis, 1990-2010".

La respuesta correcta es: La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) ratificó una duplicación del precio del energético y un embargo petrolero a Estados Unidos por apoyar a Israel, lo que dispara la crisis del petróleo.

Pregunta 19
Correcta
Puntúa 5,00
sobre 5,00
Pregunta
marcada

En Estados Unidos, la debilidad del dólar, el creciente déficit comercial y la inflación presentes desde la segunda mitad de la década del 60 fundamentó nuevas intervenciones en el campo de las ideas económicas, como las de la escuela monetarista liderada por Milton Friedman. Indiquen cuál de las siguientes afirmaciones describe correctamente estas nuevas ideas.

Seleccione una:

- Los monetaristas impulsaron una campaña neoconservadora de descalificación al neokeynesianismo que aún dominaba en las políticas del gobierno federal y en las universidades, proponiendo la necesidad de limitar la taxación para promover la inversión privada.

 Los monetaristas impulsaron una campaña ideológica conservadora de descalificación del neokeynesianismo imperante en ese momento en las altas esferas del poder en Washington y en muchos departamentos de economía de las universidades norteamericanas y propusieron que los niveles de taxación y el tamaño del gasto público eran un obstáculo para la inversión privada.
- Los monetaristas, aunque compartían la lógica del intervencionismo estatal y el proteccionismo en materia económica que había moldeado las ideas neokeynesianas, proponían una reestructuración régimen fiscal por uno de tipo regresivo con el fin de aumentar la recaudación fiscal.
- Los monetaristas, aunque compartían la lógica del intervencionismo estatal y el proteccionismo en materia económica que había moldeado las ideas neokeynesianas, proponían una reestructuración régimen fiscal por uno de tipo progresivo con el fin de aumentar la inversión privada.